



## HUMANISMO MEXICANO FRENTE A LA IMPOSICIÓN DE ARANCELES

JOSÉ LUIS RODRÍGUEZ DÍAZ DE LEÓN / @LUIS\_DIAZDELEON  
MAGISTRADO PRESIDENTE DEL TFCA

### *La Presidenta aseguró que el diálogo con Donald Trump continuará y presentó su estrategia económica para México, basada en cinco pilares fundamentales*

El pueblo de México no se equivocó al elegir a Claudia Sheinbaum como presidenta del país. Sus estrategias al frente del gobierno han sido clave para afrontar la amenaza de aranceles de 25% a productos mexicanos que ingresen a Estados Unidos.

El mensaje emitido desde el Zócalo capitalino el pasado fin de semana dejó clara la postura de la mandataria: México colaborará con EU en la lucha contra el consumo de drogas, en un esquema basado en el respeto a la soberanía y la cooperación mutua. En sus propias palabras, Sheinbaum reafirmó su compromiso de entregar su corazón, mente y vida por la nación. La presidenta aseguró que el diálogo con Donald Trump continuará y presentó su estrategia económica para México, basada en cinco pilares fundamentales: el aumento sostenido del salario mínimo, la producción interna de bienes para el consumo nacional, la generación de empleos, la construcción de infraestructura, incluyendo trenes y un millón de viviendas, así como el fortalecimiento de los programas de bienestar.

El evento del domingo, reafirmó el compromiso presidencial de mantener un vínculo directo con el pueblo. Ante cualquier adversidad, México permanecería unido. En este sentido, Sheinbaum convocó a una asamblea en caso de que no se alcanzara un acuerdo con el país vecino. Prevalcieron el diálogo y el respeto entre ambas naciones, tras el anuncio unilateral de aranceles por parte del gobierno estadounidense hace poco más de un mes.



Durante la asamblea, Sheinbaum informó que Washington justificó la medida alegando el tráfico de drogas desde México, particularmente el fentanilo. Que a pesar de los diálogos de alto nivel entre ambos gobiernos, el 4 de marzo se aplicaron los aranceles de 25% a las exportaciones mexicanas. Así fue, que ante esta situación, la presidenta convocó a la Asamblea en el Zócalo para informar a la ciudadanía y reforzar la vía diplomática. El 6 de marzo, una llamada entre ambos mandatarios logró extender el plazo hasta el 2 de abril. La estrategia de Sheinbaum ha sido clara: actuar con paciencia, evitar provocaciones, esperar a que Trump defina sus medidas concretas y, sobre todo, demostrar con pruebas el cumplimiento de compromisos.

Los resultados son contundentes. Según la Oficina de Aduanas y Protección Fronteriza de Estados Unidos, entre octubre de 2024 y enero de 2025, el tráfico de fentanilo desde México se redujo en un 50%. Además, entre enero y febrero de 2025, la disminución fue de otro 41%, gracias a las incautaciones realizadas por la Secretaría de Seguridad, liderada por Omar García Harfuch. Es importante subrayar que los aranceles no afectan únicamente a México. También han sido dirigidos a Canadá, China e incluso se ha planteado su posible aplicación contra la Unión Europea. Estamos presenciando una reconfiguración del orden económico mundial. Por primera vez en 70 años, Estados Unidos avanza en acuerdos con Rusia que alterarán la geopolítica internacional. Después de años de políticas neoliberales, el comercio internacional ya no está regulado solo por las fuerzas del mercado, sino por la intervención directa de los gobiernos.

En este complejo escenario, el liderazgo de Sheinbaum ha logrado mantener una relación de respeto y cooperación con EU. Frente a los desafíos que impone el nuevo orden mundial, México se prepara con visión de unidad, fortaleza y soberanía. Sigamos trabajando para que nadie se quede atrás.

—  
*“El liderazgo de Sheinbaum ha logrado mantener una relación de respeto y cooperación con EU.”*  
 —